

El Eco de Cartagena

Diario de la Provincia de Murcia y de la Región de Levante

Solemne entrega del decreto autorizando el proyecto de riegos

El ministro de Marina y parlamentarios nos visitan con tal motivo, siendo objeto de un cariñoso recibimiento

Llegada del señor Rocha

A la hora anunciada de las diez y media vino ayer mañana procedente de Madrid y Murcia en automóvil nuestro paisano el ministro de Marina don Juan José Rocha.

Lo acompañaban los diputados por la provincia señores Maestre Zapata y Ruiz del Toro, Gobernador civil señor Rodríguez Soriano, Ingeniero Jefe de la Confederación del Segura señor Arévalo, Delegado del Estado en la Confederación señor Vinadel y otras personalidades.

En la plaza de España les esperaron el Alcalde y concejales, comisiones civiles y militares, alcaldes de los pueblos afectados por el proyecto de riegos y numeroso público que tribularon al señor Rocha y parlamentarios un cariñoso recibimiento.

El Ministro bajó del coche y después de saludar a los presentes se dirigió a pie al Ayuntamiento con sus acompañantes. Su paso por las calles del Carmen, Puerta de Murcia y Mayor fué acogido con aplausos y vivas. Muchos balcones lucían colgaduras.

En el Ayuntamiento.—Saludo al pueblo

A su llegada al Palacio Municipal, el señor Rocha con los diputados y autoridades se asomó al balcón principal, dirigiendo la palabra al numeroso público que estaba congregado en la plaza, a pesar de la lluvia que comenzó a caer en aquellos momentos.

El Ministro agradeció el recibimiento dispensado y en nombre y representación de los demás diputados por la provincia que con él han gestionado la firma del proyecto de riegos hizo público su agradecimiento al ministro de Obras Públicas y en nombre de Cartagena al señor Lerroux por el beneficio concedido a estos campos.

El público aplaudió estas palabras y vitoreó al señor Lerroux.

El acto de la entrega del decreto

En el Salón de Sesiones en presencia de las autoridades y mucho público el ministro de Marina hizo entrega al alcalde de Cartagena del número de la Gaceta en el cual se inserta el decreto de Obras Públicas concediendo autorización para las obras de riegos de nuestros campos.

El señor Rocha pronunció un breve discurso, manifestando su satisfacción y emoción por la entrega que hizo, no como ministro sino como

diputado y en nombre de los demás parlamentarios por esta provincia.

Dió cuenta de haberse firmado también la orden de Instrucción Pública sacando a concurso las obras del nuevo edificio para el Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad.

Además anunció que por el Ministerio de Hacienda se le ha ofrecido hacer por su cuenta una prolongación hasta Cartagena del canal que deriva las aguas de las salinas de Torrevieja, con lo cual se aumentará nuestra dotación de aguas.

El señor Rocha terminó diciendo que por su parte declaraba cancelada con los actos que se celebraban la deuda del agradecimiento de sus paisanos.

Estas manifestaciones fueron acogidas con entusiastas aplausos.

Habló después el Alcalde para agradecer en nombre de Cartagena el beneficio del decreto. El señor Sánchez Meca dijo que lo hacía en la persona del señor Maestre a todos los diputados de la provincia, en la del señor Rocha a los demás ministros, en la del señor Dorda a todos los concejales del Ayuntamiento y en la del señor Arévalo a los ingenieros de la Confederación del Segura.

Tuvo un recuerdo para el señor Muñoz Palao, el primer paladín—dijo—del proyecto de riegos, y para don Alejandro Lerroux, terminando con vivas a la República y a Rocha que fueron contestados por los concurrentes. También fue aplaudido y vitoreado el señor Maestre.

Recepción popular

Pasó después el señor Rocha al despacho de la Alcaldía, celebrando se una recepción de carácter popular desfilando ante el ministro numerosas comisiones, representaciones y particulares.

Banquete-homenaje

A la una y media de la tarde en el Gran Hotel se celebró el banquete organizado por el Ayuntamiento en honor del señor Rocha y demás parlamentarios por esta provincia.

Con el ministro de Marina ocuparon la mesa presidencial, a su derecha, el Alcalde señor Sánchez Meca, comandante militar de la plaza general López Pinto y los diputados señores Maestre y Ruiz del Toro; a su izquierda, el Almirante Cervera jefe de la Base Naval, gobernador civil señor Rodríguez Soriano y Subsecretario de Marina señor Muñoz Delgado; en frente, el presidente de la Diputa-

ción provincial señor García Villalbe, ingeniero don Vicente González, autor del proyecto de riegos, representante del Gobierno en la Confederación señor Vinadel y don Luis Malc de Molina en representación del Sindicato Agrícola.

Entre los comensales figuraban los concejales de los distintos municipios políticos; los alcaldes de los Ayuntamientos de Pacheco, Fuente Alamo, San Javier, San Pedro del Pinatar y La Unión; don Bartolomé Ferro, representante de Cartagena en la Confederación del Segura, ingeniero jefe de la Confederación señor Arévalo, don Julio Rocha hermano del ministro teniente coronel jefe de la Guardia Civil, Comisario de Policía, capitán jefe de las fuerzas de Asalto de Murcia y representantes de la prensa cartagenera.

Se sirvió un excelente menú: Entremeses, Huevos poché Riche, Lubina Grillé Maniere, Medallón de ternera al Champignon, Pechuga de pollo asado, patatas doradas, Omelette Surprise, Frutas, Café y licores, Habanos. Vinos: Federico Paternina y Franco Española Diamante, Champagne.

El Alcalde pronunció breves palabras ofreciendo el homenaje.

El diputado socialista señor Ruiz del Toro pronunció un discurso sumándose al acto de congratulación cartagenera sin carácter político.

El señor Malc de Molina significó su adhesión en nombre del Sindicato Agrícola.

Don Tomás Maestre manifestó que los diputados no habían hecho más que cumplir con un elemental deber al defender los derechos de Cartagena. Terminó poniendo todos los aplausos y homenajes a los pies del señor Rocha al cual vitoreó.

El ministro de Marina contestó expresando sus deseos de servir a Cartagena sin esperar sus votos y como un cartagenero más.

Todos fueron muy aplaudidos.

Se recibió un telegrama del ministro de Obras Públicas excusando su asistencia y adhiriéndose al homenaje.

Acto de compañerismo

Los representantes de los periódicos locales, terminado el banquete, saludaron al Gobernador civil para pedirle levantara las multas impuestas recientemente a nuestro estimado colega «Cartagena Nueva».

El señor Rodríguez Soriano accedió a ello amablemente, manifestando que por haber pertenecido a la profesión había sido el primero en lamentar la imposición de estas sanciones.

Los periodistas agradecieron su deferencia al Gobernador.

Marcha del señor Rocha

Poco después de las tres de la tarde marchó el Ministro con los diputados y séquito a Murcia, de donde se guiría viaje a Albacete y Madrid.

Juventudes católicas

XVI aniversario

Con brillantes actos celebró ayer el XVI aniversario de su fundación la Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa.

En la parroquia del Sagrado Corazón hubo a las ocho y media de Comunion general que ofició don Antonio Gutiérrez Grillo, presidente honorario de la Asociación. Se terminó con la Salve cantada y rezo del Oficio Parvo.

Después hubo desayuno invitado presido por el director don Pedro Gamblin, reparto de pan a los pobres y la acostumbrada visita a los enfermos del Hospital de Caridad.

A las cuatro y media de la tarde se celebró una interesante velada llenándose el local de distinguida y numerosa concurrencia.

Pronunció un elocuente discurso el joven don Enrique Pedro González, vicepresidente de la Asociación, quien actuó de Mantenedor de la fiesta. Glosó la doctrina social de la «Rerum Novarum», siendo muy aplaudido.

Don Antonio Gutiérrez Grillo, fué requerido para hablar, pronunciando hermoso discurso sobre la esencia y fines de la Acción Católica, de la cual es director en Toledo. El público ovacionó al orador.

El Cuadro Artístico representó la preciosa comedia «Corazón de Padre» original de los congregantes José Conesa y Enrique P. González.

Se dió lectura al fallo del Jurado calificador del Certamen artístico literario anunciado, cuyo resultado ha sido el siguiente:

Tema «Importancia de la Acción Católica de la mujer». Premio: un estuche, donado por el señor Arcipreste, adjudicado al trabajo que lleva por lema «Augurios de paz» de Severino Rodríguez Herrera, de Real (Murcia).

Tema «Cuento de finalidad moral». Premio: un juego de servilletas de plata, donado por la Visitadora general de las Hijas de la Caridad, adjudicado al trabajo «La Caridad, pan de amor y de bondad» de José Albaladejo Aguilera, de Estrecho de San Ginés. Accedió al trabajo «Los zapatos de los reyes» de Pablo Rodríguez, de Navarra.

Tema «Importancia que tienen los Sindicatos patronales en la sociología cristiana». Premio: un Crucifijo, regalo de la Asociación de Hijas de María, adjudicado al trabajo «Instaurare omnia in Christo» de Carlos Jurado. Accedió al trabajo «Amor es paz» de Severino Rodríguez Herrera.

Tema «Salario familiar en las Encíclicas pontificias». Premio: magnífico estuche donado por una Hija de la Caridad, adjudicado al trabajo «Justicia social» de Severino Rodríguez Herrera. Accedió al trabajo «Fides, scientia, libertas» de Carlos Jurado.

También se adjudicaron otros importantes premios a notables trabajos presentados por los congregantes

Alejandro Escribano, Rafael López de Atalaya, Antonio García Navarro, Antonio Jimeno Miguel, Vicente Gómez Sánchez y Francisco Barcelo, Emilio Rodríguez Casan, José Avilés Munuera, Máximo Conesa Martínez Manuel Duelo Vida, Domingo Obardos Sánchez, Salvador Cauda y Francisco Moreno Navarro.

Nuestra felicitación a los Hijos de María por tan fausto acontecimiento.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid doña América Pintó de Muñoz Delgado.

—Marchó a Madrid la Excm. señora doña Matilde Herrero viuda de Pintó.

—De Guadalajara, el teniente coronel de Intendencia de la Armada don Francisco Bosch.

—De Ferrol, el alférez de navío don Carlos Suances.

—De la playa de Los Alcázares han regresado don Justo Aznar Pedreño, su distinguida esposa doña María Salmerón e hijos.

—A Alicante a pasar unos días y acompañando a su respetable madre y hermanos, que regresan a Valencia después de pasar en Cartagena la temporada de verano, han marchado nuestro querido amigo el Notario don Juan Jironés con su distinguida esposa y preciosa hija.

—De Madrid, el capitán de corbeta don Arturo Génova y el teniente de navío don José M.ª Montero.

—De Alicante, el oficial 3.º de la C. A. S. T. A. don Francisco de Paul Oliver.

—De Cádiz, el teniente de Artillería de la Armada don Tomás Ravina.

—De Santander, el alférez de navío don Mariano Lobo.

—Ha marchado a Cádiz el teniente de navío don Ramón Guitart de Virto.

—De Málaga, el alférez de navío don Antonio Bolin.

—De San Fernando, el teniente de navío don Manuel A. Ossorio.

—De Bilbao, el capitán de corbeta don Rafael Cervera.

—De Alcalá de Guadaíra, el teniente de navío don José M.ª Martín.

—Ha regresado de permiso el capitán de corbeta don Felipe Pintó Gómez.

—De Los Alcázares regresaron el teniente de navío don Ginés Sanz y su bella esposa doña María del Carmen Carmona.

Rogamos encarecidamente a nuestros suscriptores que la primera falta que observen en el reparto del periódico, la comuniquen seguidamente a esta Administración con objeto de poder corregir cualquier deficiencia pues de no avisar nos sería desconocida.